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Luis FERNANDEZ – Mes entretiens avec Kirsty COVENTRY 

 
TRANSCRIPTION DE LA VIDE0 n°9 : 

 
Honorer le passé 

 

 
KIRSTY, être fier de ses racines, honorer son passé, n’est ce pas une condition indispensable 
pour envisager et conquérir l’avenir sereinement ? 
 

1- Honorer le Passé : faut-il encore le connaître, le découvrir, l'aimer 
 
Mais comment le faire quand tu ne le connais pas.  
Jean DURRY, l’historien spécialiste de Pierre de COUBERTINd, le qualifie lui-même de « Un 
inconnu célèbre » 
 
Quand on écoute les athlètes qui participent à des JO, quand on lit les interviewes même de 
champions olympiques, on ne peut que constater que leur connaissance des JO et de 
l’olympisme est réduite, pour la plupart d’entre eux, à sa plus simple expression. 
 
Certes, ils sentent que c'est plus que des championnats du monde ! 
Déjà par leur rareté dans le calendrier. 
Déjà par ce qu'en disent ceux qui les ont vécus.  
Certes, ils ressentent la grandeur, l'univers qu'il y a derrière mais sans y mettre des mots, 
sans se l'expliquer, sans le comprendre, sans savoir qu’ils sont l’élite d’une confrérie, l’élite 
de la chevalerie sportive.  
 
Et c est regrettable. 
 
Extrêmement regrettable. 
 
Mais, comment s’en étonner ? 
 
5 siècles avant J C, le poète Esope disait déjà que la langue est tout à la fois, « le meilleur et 
le pire des organes. » 
 
En effet, beaucoup de personnes, y compris des sportifs et des responsables du Mouvement 
Olympique et Sportif, ont tendance, par jalousie, de voir le côté sombre des autres 
personnes.  
Et, si ces dernières brillent, elles n'hésitent guère à le lyncher. C'est ce qui se passe pour 
Pierre de Coubertin : Alors qu’il a créé un des évènements majeurs de la planète et qu’il 
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permet à tous les acteurs du sport non seulement d'exister mais aussi de briller, y compris 
ses propres détracteurs.   
Prenez les J.O. de Paris 2024.  
Rien.. Absolument rien...alors que c'est Sa Patrie. S'il avait été d'un autre pays, ce serait un 
héros national. Bref, passons.... 
 
Pour ma part, je préfère voir les personnes par leur côté lumineux et admirer la plus value 
personnelle qu'ils apportent ou ont apporté a l'Humanité.  
 
Ne reconnaît on pas un arbre a ses fruits ? 
 
 

2- Honorer le Passé : Le premier pas   
 
KIRSTY, en 1986, pour commémorer le cinquantenaire de la disparition de Pierre de 
COUBERTIN, ton prédécesseur Juan Antonio SAMARANCH, a souhaité que le C.I.O. lui 
consacre une publication de grande envergure sur le double thème du sport et de 
l’olympisme. 
Voici, ce qu’il en dit dans l’avant-propos :  
 
« Coubertin, comme bon nombre d’esprits universels de son siècle, s’est exprimé 
abondamment, tant par ses écrits qu’au travers de ses discours, sur de multiples aspects de 
l’activité humaine, passant allègrement de la philosophie à l’histoire, rendant visite au 
passage à la sociologie, la politique, la médecine ou l’éducation.  
 
Son œuvre tout entière fut une succession de ponts hardis qu’il jeta constamment entre ces 
domaines d’ordinaire si cloisonnés. Il affirmait même que l’Olympisme prenait toute sa valeur 
humaine dans la source d’harmonie et le facteur d’épanouissement qu’il apportait à ses 
adeptes.  
 
L’Institut CARL DIEM de COLOGNE fut chargé de répertorié tous les textes et des 
personnalités inattaquables s’attaquèrent à la tâche ardue et immense d’identifier, trier, 
classer les sources, les documents et surtout la pensée protéiforme de cet aristocrate 
français, que son inflexible volonté allait conduire à un destin universel. » 
 
Parmi toutes ces personnalités inattaquables, citons : 

- Pour la famille de Coubertin Geoffroy de NAVACELLE,  
- Pour le Carl-Diem-Institut : les professeurs LISELOTT, Franck LOTZ, Norbert MULLER  
- Pour le Comité International Pierre de Coubertin : Georges RIOUX  
- Pour le CNO Allemand : Dr Hermann LOTTER, prof. August KIRSCH  
- Pour le C.I.O. :   Mr Alexandru PIPERCO, Raymond GAFNER 

 Sous la direction de Georges RIOUX comme conseiller pédagogique, ils ont compilé toute 
l'œuvre de Pierre de Coubertin –Plus de 10 000 pages-  et, l’ont rendu accessible à tous.  
 
MERCI à eux pour ce travail extraordinaire  
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La maison WEIDMANN à Zurich, publia les 3 tomes qui forment un tout.  
 
Et Juan Antonio SAMARANCH de conclure son avant-propos (tome 1 page XIII) je cite :  
« Même si cette édition, pour l’instant du moins, ne parait qu’en langue française, je suis 
persuadé qu’elle constitue une contribution unique à la connaissance et à la diffusion d’une 
pensée et d’une action qui ont profondément marqué l’histoire du XXème siècle.  Puisse la 
flamme qu’elles ont allumé au cœur de l’homme éclairer notre monde en quête de son 
destin ! »  
Septembre 1986 Lausanne J A S Président du C.I.O. 
 
Honorer le Passé : Le passage à l’acte actuel 
 
Kirsty, à quoi bon aller plus loin dans cette argumentation d’Honorer le Passé ? Je crois que, 
spontanément, pour tous, la mission du Mouvement Olympique et Sportif planétaire saute 
aux yeux : 
 

1. Que le C.I.O. le traduise dans toutes les langues officielles du Mouvement Olympique 
 

2. Que chaque CNO le traduise dans la langue ou les langues officielles de son 
pays. Grâce a l'IA cela devrait être facile... 

 
3. De mettre en accès libre à tous, via le numérique, toute cette œuvre 

  
 Si certains esprits grincheux rétorquent : 
 « Cela va servir à quoi ? »  
« Est ce vraiment utile de tout traduire ? » 
 
Voici ma réponse :  
 
Pour l'instant, laisse-les macérer dans leur jus de médiocrité.  
Le prochain et dernier entretien « Éclairer l'avenir » va convaincre, à l'évidence, même les 
plus réfractaires. 
Et je pèse mes mots. 
A très vite 


